

*Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitglieder,*

nachdem wir das Jahr 2018 mit einer gut besuchten ordentlichen Mitgliederversammlung in Verbindung mit einer aufschlussreichen Vortragsveranstaltung zum „Matrosenaufstand 1918“ abgeschlossen haben und der „neue“ Vorstand seine konstituierende Sitzung am 30. Januar 2019 durchgeführt hat, folge ich mit diesem Brief der guten Tradition, zu Beginn eines neuen Jahres eine kurze Bilanz zu ziehen und auf unsere diesjährigen Vorhaben hinzuweisen.

Auch 2018 war es dem Freundeskreis Zentrum Innere Führung e.V. gelungen, die Bildungsarbeit des Zentrum Innere Führung (ZInFü) zu unterstützen. In enger Zusammenarbeit mit ZInFü und der Karl-Theodor-Molinari-Stiftung e.V. (KTMS) konnten wir in zahlreichen Veranstaltungen zur besseren öffentlichen Wahrnehmung der Führungskultur und Führungsphilosophie der Bundeswehr wie auch zur politisch-historischen Bildung beitragen.

Alle Aktivitäten haben Ihnen die Gelegenheit geboten, die Entwicklung der Inneren Führung und ihrer Gestaltungsfelder in Teilbereichen hautnah zu verfolgen wie auch eigene Impulse einzubringen. Es war Ihnen möglich, sich am sicherheitspolitischen Dialog in unserem Lande zu beteiligen und sich damit auch für die Belange der Bundeswehr und ihres Personals einzusetzen.

*Viele der Vorhaben haben wir auf unserer **Homepage www.freundeskreis-zinfue.de** ausführlich in Wort und Bild dargestellt, vor allem unter der Rubrik „Wissenswertes – Jahreschronik 2018“ oder im „Mitgliederbereich“. So finden Sie dort beispielsweise ein ausführliches, lesenswertes Ergebnisprotokoll des 12. Kolloquiums zum Thema „Führen im digitalen Umfeld“.*

In diesem Kontext darf ich Sie nochmals daran erinnern, dass wir in unserer Homepage auch „Links“ zu relevanten sicherheitspolitischen Partnern geschaltet haben, wo Sie auch Berichte über gemeinsame Veranstaltungen finden oder wesentliche Informationen zu Aktivitäten des Zentrum Innere Führung abgreifen können. Für den Zugriff zum Mitgliederbereich benötigen Sie unverändert einen Benutzernamen und ein Passwort. Wenn Sie eine Mail an eine der folgenden Adressen – info@freundeskreis-zinfue.de oder in-f@freundeskreis-zinfue.de – schicken, werden wir Ihnen Ihren Benutzernamen und Ihr Passwort zumailen. Dazu können Sie auch unseren Account im Bereich „Impressum/Datenschutz“ nutzen.

*Bei unserer **jährlichen Mitgliederversammlung am 29. November 2018** waren von 175 Mitgliedern 41 anwesend. Sie sprachen (bei Enthaltung der 10 anwesenden Vorstandsmitglieder) dem Vorstand das Vertrauen für die geleistete Arbeit aus; die zwei gewählten Kassenprüfer bescheinigten eine einwandfreie Kassenführung. Der Vorstand konnte entlastet werden. Details über die Versammlung können Sie dem Protokoll im Mitgliederbereich unserer Homepage entnehmen.*

Der am 29. November gewählte „neue“ Vorstand setzt sich wie folgt zusammen:

- *Vorsitzender: Brigadegeneral a.D. Alois Bach*
- *Stellvertretender Vorsitzender: Oberst a.D. Walter Sauer*
- *Sekretär: Stabshauptmann Andreas Leis*
- *Schatzmeister: Oberst a.D. Peter Gerhard*

- 6 Beisitzer: Oberstleutnant a.D. August Bauer, Fregattenkapitän Boris Brink, Fregattenkapitän a.D. Harry Burkhardt, Oberstabsfeldwebel a.D. Theodor Ferdinand, Hauptfeldwebel Dominik Lenz und Oberstleutnant a.D. Carl-Matthias Wilke

Adressen und Bilder der Vorstandsmitglieder finden Sie ebenfalls im Mitgliederbereich unserer Homepage.

In diesem Kontext darf ich Sie bitten, uns bei Änderungen Ihrer Adresse Ihre neue postalische Erreichbarkeit und – möglichst – auch Ihre Email-Adresse umgehend mitzuteilen. Nur so können wir Sie auch zu „ad Hoc – Veranstaltungen“ einladen bzw. einladen lassen oder an kurzfristigen „online-Befragungen“ beteiligen. Ebenso bitte ich Sie, bei Änderung Ihrer „Kontodaten“ diese dem Schatzmeister rechtzeitig mitzuteilen, um unnötigen Verwaltungsaufwand und Kosten für unseren Verein zu vermeiden. Sollten Sie für Ihre Steuererklärung Bescheinigungen für Mitgliedsbeiträge oder Spenden benötigen, so wenden Sie sich bitte an unseren Schatzmeister.

Auch der „neue“ Vorstand sieht bei der Mitgliedergewinnung unverändert Handlungsbedarf, um unser gemeinsames Ziel der Unterstützung der Bildungsarbeit des ZInFü zukünftig auf eine noch breitere Basis stellen zu können. Zudem können wir mit unserem Freundeskreis auch allen interessierten „Bürgern und Bürgerinnen mit und ohne Uniform“ eine Heimat bieten. Daher bitte ich Sie, **den Vorstand durch die Werbung neuer Mitglieder aktiv zu unterstützen**. Einen Flyer mit den notwendigen Informationen einschließlich eines Aufnahmeantrages finden Sie auf unserer Homepage unter der Rubrik „Freundeskreis – über uns“.

Für 2019 hat der Vorstand Freundeskreis für seine Mitglieder in enger Zusammenarbeit mit dem ZInFü und der KTMS ein attraktives Basisprogramm zusammengestellt, welches im Laufe des Jahres zu aktuellen Anlässen bzw. Themen ergänzt wird. Sie sollten sich bereits jetzt folgende Vorhaben in Ihrem Terminkalender vormerken:

- **8. – 14. April** Bildungsfahrt nach Wien (Einladung hierzu erfolgte bereits)
- **Mai/Juni** Informationsveranstaltung zur Weiterentwicklung Innere Führung
- **August** 2-tägige militärhistorische Geländebesprechung (inkl. kulturellem Anteil)
- **1. Oktober** 13. gemeinsames Kolloquium mit ZInFü und KTMS
- **28. November** Mitgliederversammlung 2019 mit anschl. Vortragsveranstaltung

Über diese und weitere Vorhaben, auch Einladungen unserer Kooperationspartner, wird Sie der Vorstand rechtzeitig informieren und Einladungen an Sie verschicken bzw. Ihre Einladung – soweit das in unserer Hand liegt – veranlassen. Darüber hinaus können Sie unsere Veranstaltungstermine frühzeitig auf unserer Homepage finden wie auch Einladungen zu den monatlichen Vortragsveranstaltungen der Koblenzer Sektion der Gesellschaft für Sicherheitspolitik.

Abschließend danke ich Ihnen im Namen des Vorstandes für Ihre Anregungen, Ihre Teilnahme an unseren Veranstaltungen und Ihre Beiträge zu unseren Vereinszielen. Nur so wird es uns auch 2019 gelingen, sowohl das Zentrum Innere Führung in seiner Arbeit zu unterstützen als auch zum besseren Brückenschlag zwischen Gesellschaft und Bundeswehr beizutragen.

Für 2019 wünsche ich Ihnen und Ihrer Familie alles Gute, Gesundheit und Gottes Segen. Ich freue mich auf ein Wiedersehen bei unseren gemeinsamen Veranstaltungen.



Alois Bach